



137/2013

Kiel, 20. Dezember 2013

Weihnachtsbotschaft von Landtagspräsident Klaus Schlie

Kiel (SHL)

Liebe Schleswig-Holsteinerinnen und Schleswig-Holsteiner,

das zurückliegende Jahr hat unser Land bewegt. Schleswig-Holstein und Deutschland insgesamt geht es sehr gut. Viele von uns spüren den Aufschwung nach der schweren Wirtschafts- und Finanzkrise, die uns seit 2008 fest im Griff hatte. Die positiven Wirtschaftsdaten machen uns Mut. An diesem Erfolg haben unzählig viele Menschen ihren Anteil.

Es sind Unternehmer und Arbeitnehmer, die gemeinsam für sichere Arbeitsplätze stehen. Es ist der Zusammenhalt in der Nachbarschaft, Menschen die Initiative ergreifen und sich engagieren. Es sind die Familien, die sich jeden Tag um ihre Kinder und Angehörigen sorgen. Sie und viele mehr stärken unsere Gesellschaft und festigen ihren Zusammenhalt.

Die Politik hat den Anspruch, das Land zu gestalten. Sie kann dies aber nicht über die Menschen hinweg. Ohne die Unterstützung und Mitwirkung von ehrenamtlich engagierten Bürgern würde die Politik scheitern. Das gilt insbesondere für den sozialen Bereich, die Kirchen, den Sport, die Umwelt und viele andere Bereiche. Hier wird Großartiges geleistet. Ich danke allen ganz herzlich für ihr Engagement. Sie machen unser Land so lebenswert.

Blicken wir über unsere Landesgrenzen hinweg, sehen wir viele Staaten in Europa, die auf die Hilfe der Europäischen Union angewiesen sind. Deutschland engagiert sich für ein solidarisches Europa, in dem es den Menschen gut geht. Wir dürfen nicht nachlassen. Doch trotz der schwierigen Lage in Europa drängen die Bürger in der Ukraine auf eine Öffnung ihres Landes zu uns hin. Sie nehmen dafür staatliche Repressionen und Gewalt in Kauf. Dieser Einsatz beeindruckt mich sehr. Europa ist für die Menschen Garant für Frieden und Freiheit.

Die Adventszeit dämpft den schnellen Rhythmus des Jahres ganz bewusst. Trotz der hektischen Weihnachtseinkäufe findet sich die wichtige Zeit, sich auf das zu besinnen was uns Halt gibt im Leben: Familie, Freunde und Kollegen.

Ich wünsche allen Bürgerinnen und Bürgern auch im Namen aller Abgeordneten des Schleswig-Holsteinischen Landtages ein gesegnetes Weihnachtsfest und ein glückliches, friedvolles Jahr 2014.